

T. Lohene

INAUGURACIÓN CONSULTORIO CAROL WOJTIŁA DE
PUENTE ALTO

14-12-05

MC

Han sido buenas las últimas semanas para los puentealtinos. Hace trece días estuvimos aquí para celebrar la llegada del Metro a Puente Alto y hoy regresamos para inaugurar este consultorio que brindará atención a 30.000 personas.

Cuando recuperamos la democracia en 1990, en Puente Alto existían tres consultorios, con el que estamos inaugurando hoy día llegamos a 7; y, a mediados del próximo año, esta comuna debería contar con 10 consultorios.

El crecimiento de la Atención Primaria en Puente Alto no es un hecho aislado, ya que se reproduce en cada una de las comunas de Chile proporcionalmente según el número de habitantes.

Esto responde a la meta que nos fijamos al asumir en el 2000, de fortalecer la Atención Primaria en el marco de una reforma al sector que ya está en marcha.

Antes entendíamos que la salud se resolvía en los hospitales. Hoy día sabemos que más del 90% de las consultas no van al hospital, llegan a la salud primaria que es donde normalmente se viene a control, a prevenir, a hacer el seguimiento del día a día.

Sin embargo quiero recordar que no fue fácil alcanzar estos logros. Hay quienes se opusieron a esta reforma. Esta oposición venía de aquellos que piensan en la salud como producto con el cual lucrar, mientras que otros no la querían por defender intereses corporativos.

Pero perseveramos porque tenemos claridad en las prioridades y en las necesidades de los chilenos más postergados.

Por eso nos pusimos plazos para resolver las dificultades más urgentes de la salud. Tuvimos razón en perseverar porque, en

último término, en eso consiste gobernar, en tener claro el tipo de país que queremos construir y en tener la responsabilidad de comprometerse con lo que es posible hacer.

La responsabilidad con la que hemos gobernado es la que nos permitió conquistar mercados internacionales y ser hoy un país respetado en todo el mundo. Pero estos logros no sirven de nada sin el apoyo y el esfuerzo de ustedes.

Porque tengo la íntima convicción de lo que hemos hecho en estos años, tengo derecho a pedir la continuidad de estas tareas por el bien de Chile y el futuro de los chilenos.

El domingo la ciudadanía optó por la Concertación, porque le dio mayoría en el Parlamento y también porque su candidata sacó más de 20 puntos de distancia a uno de los representantes de la derecha. Y estoy seguro que esa mayoría también la ratificaremos el próximo 15 de enero.

Los chilenos van a optar por un liderazgo comprometido con las grandes mayorías, un liderazgo que tiene el respaldo y compromiso sólido de una coalición que ha dado buen gobierno a Chile.

En estos años hemos crecido y creo que ahora lo importante es avanzar más rápido para que ese crecimiento llegue a cada hogar, a la vida cotidiana de cada habitante de esta tierra. Y hoy el progreso se acerca un poco más a la vida cotidiana de cada uno de ustedes, vecinos de Puente Alto.

En eso debemos seguir trabajando y a partir de marzo lo podremos hacer con más fuerza, porque por primera vez tenemos mayoría en el Congreso. A partir de marzo, la derecha no tendrá la capacidad de bloquear proyectos de ley que buscan proteger a la mayoría de los chilenos, especialmente a los que requieren más apoyo.

ANTECEDENTES RELEVANTES

El centro de salud Carol Wojtila, ex Pedro Lira, está ubicado en el sector Sur poniente de la Comuna de Puente Alto, y corresponde al sector más densamente poblado, con mayor porcentaje de viviendas sociales de la comuna y con índices de pobreza y marginalidad altos.

Considerando el crecimiento poblacional de ese sector se inauguró en el año 1999 el Centro de Salud Cardenal Raúl Silva Henríquez en el sector de la población Volcán San José, el cual ya cuenta con una cifra cercana a los 60.000 inscritos.

En Puente Alto, el año 1990 había 3 consultorios, con este se llegará a 7. A fines del 2006, esta comuna debería contar con 10 consultorios.

Este Centro de Salud tiene un costo total de inversión de mil millones de pesos (890 millones en construcción y 110 millones para equipamiento).

La superficie construida alcanza a los 1.765 metros cuadrados.

Se estima que el Centro de Salud brindará atención a 30.000 inscritos bajo la modalidad de Plan de Salud Familiar con Garantías Explícitas (PSF con GES) .

Personas atendidas a través del GES al 4/12/2005

Los pacientes atendidos por el AUGÉ, al 4 de diciembre, alcanzaban el millón 108 mil 553 personas (1.108.553).

Antecedentes Generales Comuna Puente Alto

Población Beneficiaria

Según datos del último Censo 2002 , la Comuna de Puente Alto tiene 510.534 habitantes.

De ellos, 331.169 personas están inscritos – validadas para el año 2005 (informe Fonasa)- en sus Centros de Salud dependientes de la Municipalidad, lo que representa el 64.8% de su población.

Es una comuna urbana de gran crecimiento poblacional.

De hecho, es la Comuna que más ha crecido en el país. (Censo 1992 250 mil habitantes, censo 2002, 500 mil habitantes).

Red de Servicios de Salud Municipal de Puente Alto

Centro de Salud Alejandro del Río (109.352 inscritos)

Centro de Salud San Gerónimo (52.386 inscritos)

Centro de Salud Vista Hermosa (8.610 inscritos)

Cesfam Bernardo Leighton, inaugurado en 1997, (54.146 inscritos)

Centro de Salud Cardenal Silva Henríquez, inaugurado en 2000, (59.544 inscritos)

Centro de Salud Padre Manuel Villaseca, inaugurado en 2003 (46.231 inscritos)

Centro de Salud Karol Wojtila, inaugurado en 2005

Servicios de Atención Primaria de Urgencia (SAPU)

Alejandro del Río, San Jerónimo, Bernardo Leighton, Cardenal Silva Henríquez

Respuesta Actual del Sistema de Salud Comunal

Tasa Mortalidad General año 2000 : 4.1 (país 5.4)

Tasa Mortalidad Infantil año 2000 : 9.01(país 8.9)

Total consultas de morbilidad año 2004: 399.458

Consultas Odontológicas Recuperativas 2004: 132.781

Consultas Odontológicas de Urgencia 2004 : 59.392

Evaluación de desarrollo psicomotor a los 18 meses = 56 %

Cobertura de Papanicolau = 56%

Cobertura Altas odontológicas a los 6 años = 60%

Compensación de pacientes diabéticos bajo control en grupo de 20 a 64 años = 35%

Compensación de pacientes hipertensos bajo control en grupo de 20 a 64 años =59%